

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pécetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales. Número suelto 5 cts.

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración. Calle de Zamora, núm. 24. TELÉFONO, 16. Periódico de la tarde. Dos ediciones diarias. FRANQUERO CONCERTADO. 25 números 75 cts

ADVERTENCIA

Mañana no se publicará EL CASTELLANO. La solemnidad del día nos impone esta excepción.

La cuestión de las cuestiones

Ya pueden figurarse nuestros lectores a que asunto queremos referirnos con esas palabras. Tiempo hace ya que lo indicamos y aún lo expusimos con toda franqueza, sin que lográramos ser escuchados ni atendidos.

Cabía entonces decir que la anunciada visita de S. M. la Reina para venir a presidir nuestros Juegos Florales, no era más que una promesa halagadora que no había adquirido los caracteres oficiales de que necesitan ir acompañados todos los actos de las monarcas. El ofrecimiento estaba hecho y nadie podía dudar ni de la palabra real ni del noble testimonio que nos respondía de su exactitud; pero entre la oferta y su realización se ha medido un plazo que pareciera largo y durante el cual podían surgir imprevistas contingencias.

Días y días han transcurrido que han acortado ese plazo, y en este intervalo el espontáneo y real ofrecimiento se ha convertido en solemne y ratificado compromiso, más respetable para todos y más firme sin duda puesto que ha sido sellado con la misma palabra del Rey, sin que para su ratificación hayan sido necesarios los trámites burocráticos que nunca garantizan nada y que en este caso no hubieran podido dar mayor credibilidad a lo que es por sí mismo artículo de fe para todo el mundo.

S. M. la Reina vendrá pues a Salamanca, probablemente acompañada por el propio Rey don Alfonso. Su venida no es ya un anuncio vago, ni una perspectiva lejana, sino un acto que ha de cumplirse en breve tiempo, tan breve que apenas creemos que pueda ser bastante para preparar a los augustos monarcas un decoroso recibimiento.

Y qué se ha hecho para esto? Hasta la fecha, nada, absolutamente nada. Y sin embargo, para los preparativos será preciso arbitrar no escasos recursos, que tendrán que ser solicitados de la Diputación provincial y del Ayuntamiento de la ciudad. Porque no hay que pensar que la Junta organizadora del certamen literario pueda proveer a esa demanda, ni que la Junta especial que se nombró para recaudar fondos, consiga reunir las sumas que se precisan, ni menos que hayan de obtenerse por suscripción voluntaria entre nuestros conciudadanos en cuyo bolsillo no repercuten jamás las palabras que fácilmente se pronuncian entre nosotros y con que habíamos de nuestro amor a Salamanca. Solo las corporaciones populares son las que pueden arbitrar en este caso las sumas que habrá necesidad, y más que preciso urgentes; que la cuestión se aborde, y que la petición se formule.

Téngase en cuenta que si el Ayuntamiento ha de facilitar algunos recursos, necesitará estudiar el medio, pedir dictámenes a sus Comisiones, y tal vez confeccionar un presupuesto adicional, y que si la Diputación ha de hacer otro tanto, tendrá además que ser convocada y reunirse en sesión extraordinaria.

Haganlo quienes deban hacerlo, porque preciso es conocer primero la actitud en que esas entidades se colocan, y medir después los grados de su generosidad y de su patriotismo, para que todos sepamos a qué atenernos y para que al fin pueda emprenderse la tarea de preparar a la ciudad de modo que dignamente sea capaz de recibir a sus regios huéspedes.

Correo de Madrid

Madrid 8. Peticiones. El alcalde de Vigo, señor Posada, acompañado del exdirector general de Administración local y Comunicaciones, se-

don López Mora, han visitado al señor Morret para hablar de asuntos de interés para aquella ciudad.

Restablecido. El jefe del partido liberal, completamente restablecido, salió temprano de su domicilio, y fué a informar ante el Tribunal de la Rota.

Los políticos. No solamente habrá este verano propaganda republicana por el señor Sol y Ortega. Es posible que, según dicen sus intimos, el señor Morret, a la vuelta de su viaje a Granada, realice alguna excursión por determinadas provincias, para procurar y alentar con su presencia la reorganización del partido liberal. Al efecto se celebrarán mítins y otros actos políticos.

Habla Montero. Según noticias fidedignas, el señor Montero Ríos, hablando de la cuestión de Marruecos, ha manifestado que, si juzgar por las noticias publicadas y los hechos conocidos, el Gobierno lleva camino de hacer perder a España la poca influencia que aún le quedaba en Marruecos.

Sustituto. Se daba como muy probable en los Círculos diplomáticos el nombre del señor Castro Casaléz para sustituir en Tanger al señor Merry del Val; pero nada hay acordado todavía.

Reunión carlista. Para el viernes próximo han sido convocados por telegrama a una reunión que se celebrará en Madrid, los senadores y diputados carlistas.

Algunos cree relacionada con ese convocatorio la cuestión de la jefatura del partido, de la que se habla en estos días, entre los carlistas, con ocasión de la gravedad que reviste el estado de salud del señor Barrio y Mier.

La jornada de ocho horas. Con motivo de la próxima aplicación de la ley estableciendo en las minas la jornada de ocho horas, amaga una huelga de gran importancia.

El conflicto procede de que los patronos entienden que la aplicación de la nueva ley obliga a modificar las condiciones de los contratos que tienen con los obreros, así como también a la disminución de los jornales.

Los mineros se niegan a aceptar estas modificaciones; de modo que la huelga de mineros se hará inevitable en Escocia y el país de Gales.

El conflicto, dada la importancia de las cuencas hullaeras, cuya explotación quedará paralizada, irrogará a las industrias nacionales y extranjeras perjuicios incalculables.

Varios almecenistas alemanes han ofrecido, para el caso en que la huelga estalle, trasladar el carbón necesario a Inglaterra, procedente de las cuencas hullaeras de Westphalia.

En San Ildefonso el tiempo sigue tormentoso y lluvioso.

Ahora salen de paseo los Reyes por la carretera de Segovia.

El Príncipe y el Infante, en carruaje tirado por mulas, han dado su habitual paseo.

El médico conde de San Diego ha llegado hoy al medio día.

El Rey irá mañana en automóvil a Madrid con el marqués de Viana, y probablemente regresará aquí por la noche.

Los infantes don Fernando y doña Teresa son esperados aquí el jueves.

Probablemente pasarán en este Real Sitio ocho o diez días.

A causa del mal tiempo no ha tocado la música en el relevo de la guardia de Palacio.

Un rumor. Entre los moros corre el rumor, completamente creído, que la guarnición de Ceuta verificó un paseo militar, internándose varios kilómetros.

Las kables de Tetuán y Tánger enviaron un correo urgente al Guetbas, consultándole sobre la conducta que debían seguir. Este les manifestó que deben hacer y eviten colisiones, diciéndoles que enviaba un correo urgente a Fez para recibir órdenes del Sultán, visto el estado del asunto.

Aseguramos que en los moros la presencia de los soldados españoles causa satisfacción, pues es el único medio de evitar las constantes expoliaciones del Reisuli y el Maghzen.

La Depeche Marocaine recoge la información precedente con toda clase de reservas.

El moro con quien he conversado, asegura que la consulta hecha por las kables obedece a la creencia allí, difundida, de que España realizará en breve plazo un acto de presencia en el territorio marroquí, pero aún no verificado.

Conatame que la citada consulta es absolutamente cierta.

Gran explosión

Esta tarde se ha sentido en la ciudad de Marsella una gran explosión. El siniestro se produjo en un gran almacén de útiles y maquinaria para fabricas.

Ignórase la causa, aun cuando se cree que haya podido ser ocasionada por la gran presión del vapor almacenado en un generador cuya conducción no estaba suficientemente vigilada por el fogonero.

La explosión fué tan formidable que las paredes del edificio se vinieron abajo, sepultando entre los escombros a los obreros que se encontraban en el almacén.

En seguida se ha organizado el servicio de salvamento y han comenzado los trabajos de separación de los escombros para extraer a los obreros.

Todos ellos han recibido heridas de consideración y algunos se hallan en estado desesperado.

Entierro de Chanchard. Telegrafian de París que el cadáver del propietario del Louvre ha sido enterrado en el ataúd, cuyos sudarios son de tñn oro.

Lleva puesto el difunto un chaleco con botones de perlas por valor de 500.000 francos.

M. Chanchard ha legado 12 millones de francos al ex ministro M. Leygues, un millón a la esposa de éste, igual cantidad a dos hijos de los anteriores, dos millones al director de Le Figaro, 500.000 francos al senador Loze para su hija, algunos millones a la ciudad de París, tres millones a los empleados de Louvre, y además, al Estado su colección de cuadros, bronce y objetos de arte.

Copla del día

Tanto hule hubo en las plazas aquel día, que aunque el ejemplo se os antoje extraño, cada plaza de Toros parecía una Universidad de nombradfa en cierto mes del año.

Sociedad benéfica

La Gota de Leche, SALAMANCA

Estado demostrativo de los ingresos y gastos ocasionados en dicha Sociedad en el mes de Mayo de 1909.

Table with 2 columns: Ingresos (Plas. Cts.) and Gastos (Plas. Cts.). Rows include Existencia en 30 de Abril, Donativo de don José María Gomez Teruel, Suscripción de la Federación Obrera, etc.

Vacunación y revacunación

Continúan los médicos de la Beneficencia municipal consagrados diariamente a la tarea de vacunar y revacunar a cuantas personas desean así prevenirse contra los posibles riesgos de un contagio.

La operación se practica en la casa de Socorro, tomando en ella parte muy principal los médicos de la casa y sus practicantes, que trabajan con verdadero celo e interés.

Hasta la fecha van practicadas entre vacunaciones y revacunaciones unas 900, cifra considerable si se tiene en cuenta el espíritu refractario de nuestras clases populares y la repugnancia que muestran a este género de procedimientos profilácticos.

La vacuna que se emplea es la que procede del Instituto oficial de vacunación, sostenido por el Estado, y la suiza adquirida por cuenta del Ayuntamiento que en esta ocasión no ha regateado sus recursos.

Aplaudamos, pues, como se merece la conducta del municipio y la de los médicos que gratuitamente prestan ese servicio.

Crónicas Ledesminas

Ledesma, 7 Junio. Bajo la dirección de doña Catalina Segura, profesora de una de las Escuelas públicas de esta villa, se está bordando la bandera para la sociedad obrera por las se-

primitivo de la Exposición debía instalarse en un suntuosísimo Palacio, construido al objeto, con toda la amplitud y la grandezza, que las necesidades y el gusto moderno exigen. Pero esta construcción que ha de responder a obra tan colosal, y que ha de ser artística y sólida, requiere mucho tiempo, y como los trabajos están ultimados, y la organización es completa, se imponía la necesidad de no demorar el commencement de una obra que tan inmensos beneficios ha de reportar a la patria en su progreso y en su riqueza, en el orden moral y en el económico.

La red de corresponsales y Agentes de la Exposición se extiende por todo el mundo; sus Comités están organizados en toda España, y de ello forma parte lo más ilustrado, lo más eminente de cada región en cuanto se relaciona con la producción y el intelectualismo. A la idea están adheridas las más importantes colectividades de España, Cámaras de Comercio, de Agricultura, de Industria, de Navegación, Sindicatos Agrícolas y Comunidades de agricultores, Sociedades de Amigos del País, Diputaciones, Ayuntamientos, todo en fin lo que significa las fuerzas vivas de la nación.

El entusiasmo con que ha sido acogida la obra de la Exposición Nacional Permanente, prueba el ansia de regeneración de la Patria que se siente con energías y fuerzas para vivir por sí misma, libre de tutelas.

Y todos esos elementos han comprendido que dentro de ese grandioso mecanismo de la Exposición se encierra una obra de progreso para España, y de grandeza y prosperidad del presente y del porvenir.

Ers preciso aprovechar el entusiasmo y los deseos de todos. Y en esto se ha fundado la Comisión organizadora para dar comienzo a los trabajos de apertura. Sin renunciar a la construcción de su Palacio, con arte al proyecto, ha adquirido para la instalación por ahora, otro Palacio suntuoso también y que responde por su amplitud y grandezza a las necesidades del momento.

Este se halla situado en uno de los puntos más estratégicos para el comercio y la industria. A medio kilómetro escaso de la estación del Norte, esa entrada monumental de Madrid, por donde llegan todos los productos manufacturados del Norte de la nación y del otro lado de los Pirineos, el Palacio de los soberanos de España, el teatro Real, con líneas de tranvías que a uno y otro lado corren a pocos pasos del edificio.

Compónese dicho palacio de tres edificios distintos, aunque unidos entre sí interiormente, y tiene sus entradas por la plaza de Leganitos, y calle de los Reyes; con fachadas que dan a la traviesa del Conservatorio y a la calle de Santa Margarita.

España entera concurrirá a la Exposición, y se hace preciso que nuestra hermosa provincia con su riqueza y su actividad ocupe puesto de honor en ese concierto y recabe su parte de gloria hoy; sus beneficios mañana.

Excitemos pues, a todos a la concurrencia, y enviemos nuestra entusiasta felicitación a la Comisión organizadora.

Estadío de Bombita

Según las últimas noticias recibidas de Algeciras, el estadío Bombita se halla en estado satisfactorio.

No tiene fiebre y la herida presenta aspecto inmejorable.

A la sanción del Rey

Hoy pondrá a la sanción del Rey, la Mesa del Congreso, entre otras leyes, la de enseñanza obligatoria.

También pondrá el Senado a la firma del Rey las leyes ya conocidas.

Consejo de emigración

Ayer a las seis de la tarde se reunió este Consejo, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, para tratar del reglamento de dicho organismo.

Salvado por un cisne

Anteayer en el Bosque de Budapest, ocurrió un extraño y emocionante suceso.

En uno de los sitios más pintorescos del Bosque, hay un lago, donde nadan algunos cisnes y a donde un empleado llevó, por la tarde, a su hijo, niño de seis años.

El niño subióse sobre el pretil del lago y comenzó a arrojar pan a los cisnes y se entusiasmó de tal modo, que en uno de sus movimientos cayó al agua.

El padre viendo a su hijo sumergirse, intentó lanzarse al lago.

Iba a ahogarse irremisiblemente, cuando un hermosísimo cisne adelantóse en línea recta hacia donde el muchacho se debatía con la muerte, e inclinó la cabeza todo lo que pudo.

El chiquillo abrazóse al cuello del cisne y éste remó con él rápidamente a la orilla.

Los periódicos, al comentar hoy el suceso, piden que se conceda al salvador del niño la medalla de Salvamento de naufragos.

Más toreros heridos

Según noticias de Sevilla, el matador mejicano Serio, que en la corrida del domingo fué cogido, se ha agravado.

Se le ha diutado la herida y sufre agudísimos dolores.

El Teneno y el aficionado Borge han experimentado alguna mayoría, pero no ha desaparecido la gravedad.

floritas Manuela Alonso, Josefa Salinas y Avelina Rodríguez; de este trabajo hemos oído hacer elogios.

El 5 del actual han contraído matrimonio nuestros amigos don Narciso Sitión y la señorita Agueda Díez, a los cuales le deseamos una luna de miel interminable.

Nuestro particular amigo don Claudio Beato y su hijo, son en el año actual mayores en la festividad del Corpus.

El Ayuntamiento se dispone a ver de conseguir que los encierros en nuestras corridas de novillos para los días 13 y 14 del actual, se hagan a las seis de la mañana de dichos días y a toqua de campana.

Háblase de un bando de la Alcaldía, al efecto, recomendando no se espante el ganado como se viene haciendo en años anteriores, castigando a los que desobedezcan el mandato.

Dícese que en la cortina destinada a llevar el ganado la víspera de las corridas, se han hecho grandes portillos y que la autoridad que conoce aquella costumbre piensa castigarlo con dureza para que no se repita.

La compañía Brochado, que actúa en este teatro, sigue cosachando aplausos, pero con entradas tan flojas, que pasadas las corridas de novillos, tendrán que ausentarse.

Es de lamentar que siendo tres empresarios que cuentan aquí con simpatías y que sacrifican sus intereses porque Ledesma tenga lo que otros pueblos de su importancia, se vean en la necesidad de desistir de alargar la temporada de teatro, dada la spaña que aquí existe y que en nada nos extraña, pues con sentimiento hay que confesar que Ledesma para todo es lo mismo.

Pasados algunos días se reunirán algunas personas para ver si es posible crear en esta villa la sociedad de «El Fomento» que al igual que en esas pueda interesarse por lo mucho que aquí necesitamos.

No falta quien piensa que será una sociedad en la que se conjunten todas las fuerzas vivas de Ledesma. Ya veremos si no ocurre lo que con el Patronato de Presos y Penados.

Y qué es del Patronato?

Y qué es del Patronato?

Y qué es del Patronato?

Telegramas de la mañana

Estado de Bombita. Según las últimas noticias recibidas de Algeciras, el estadío Bombita se halla en estado satisfactorio.

No tiene fiebre y la herida presenta aspecto inmejorable.

A la sanción del Rey. Hoy pondrá a la sanción del Rey, la Mesa del Congreso, entre otras leyes, la de enseñanza obligatoria.

También pondrá el Senado a la firma del Rey las leyes ya conocidas.

Consejo de emigración. Ayer a las seis de la tarde se reunió este Consejo, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, para tratar del reglamento de dicho organismo.

Salvado por un cisne. Anteayer en el Bosque de Budapest, ocurrió un extraño y emocionante suceso.

En uno de los sitios más pintorescos del Bosque, hay un lago, donde nadan algunos cisnes y a donde un empleado llevó, por la tarde, a su hijo, niño de seis años.

El niño subióse sobre el pretil del lago y comenzó a arrojar pan a los cisnes y se entusiasmó de tal modo, que en uno de sus movimientos cayó al agua.

El padre viendo a su hijo sumergirse, intentó lanzarse al lago.

Iba a ahogarse irremisiblemente, cuando un hermosísimo cisne adelantóse en línea recta hacia donde el muchacho se debatía con la muerte, e inclinó la cabeza todo lo que pudo.

El chiquillo abrazóse al cuello del cisne y éste remó con él rápidamente a la orilla.

Los periódicos, al comentar hoy el suceso, piden que se conceda al salvador del niño la medalla de Salvamento de naufragos.

Más toreros heridos. Según noticias de Sevilla, el matador mejicano Serio, que en la corrida del domingo fué cogido, se ha agravado.

Se le ha diutado la herida y sufre agudísimos dolores.

El Teneno y el aficionado Borge han experimentado alguna mayoría, pero no ha desaparecido la gravedad.

De Audiencia

La sesión de hoy.

Se reanuda a las diez de la mañana, con escasa concurrencia de público. Y no es extraño, pues después del resultado de las pruebas practicadas, y de los informes de la acusación y defensa, poco es el interés y la curiosidad que despierta el resultado final del homicidio y lesiones en Villarino, a no ser entre las familias de una y otra parte.

El resumen

Lo hace el presidente señor Casas, quien trata, imparcialmente, de someter a la consideración de los señores jurados la tesis sostenida por el ministerio Fiscal y la que ha mantenido la Defensa de los procesados.

El hombre tiene derecho a la vida y está en el deber de defenderla—dice el señor Casas—pero es preciso que para el ejercicio de la defensa se esté en el momento crítico, en peligro de perderla antes de quitar la de un semejante. Expone con sencillez, para ilustración del Jurado, qué requisitos exigen las circunstancias eximentes, atenuantes y agravantes, y cuando y a quien puede tomarse en cuenta la provocación.

Termina el señor Casas su resumen imparcial, excitando a los Jurados a que dicten un veredicto con arreglo a los dictados de su conciencia y dá lectura a las preguntas que comprende y las explica para que al contestarlas los jueces de hecho no incurran en contradicción.

El Jurado acto seguido se retira a deliberar.

El veredicto

Dada lectura al veredicto por el presidente del Jurado, don José Sastre Chapado, el señor Fiscal dice que desea meditar breves momentos porque duda si el veredicto es de culpabilidad o inculpabilidad, y la Sala suspende la sesión por cinco minutos.

Reanudada que fué, el señor Fiscal pidió la revisión del proceso por nuevo Jurado, pretensión que fué negada y acto seguido solicitó que se impusiera al procesado Manuel Tapia Sendin la pena de cuatro años, dos meses y un día para el caso que por el Tribunal no se apreciara la racionalidad del medio empleado para defenderse y la absolución para los demás procesados.

La defensa solicitó la absolución de todos por ser de absoluta inculpabilidad el veredicto de que acababa de darse lectura. Acto seguido el tribunal de derecho, señores Casas, Valdés y Moreno se retiraron a dictar sentencia.

La sentencia

Ha sido absolutoria para los cinco procesados, con declaración de costas de oficio y mandándose en ella que fueran inmediatamente puestos en libertad, como así se ha hecho.

Ayer se preguntaba el cronista, quién, como y por qué motivo mató a Antonio González y causó heridas menos graves a Pedro Hernández así como qué circunstancias agravantes, atenuantes u eximentes eran de apreciar en la perpetración de tales hechos.

La respuesta no se ha hecho esperar mucho tiempo, puesto que hoy el veredicto del Jurado ha venido a decirle que el homicida fué Manuel Tapia, que éste hirió cara a cara y frente a frente, porque se vio obligado a defenderse y a defender a su hermano Francisco Tapia. Y dicho esto, queda demostrado que los jueces de hecho se han visto en la necesidad de declararle irresponsable de la muerte del uno y de las heridas del otro y el tribunal de derecho en la de dictar sentencia absolutoria estimando que Manuel Tapia obró en legítima defensa de su persona y de la de su citado hermano y que fué racional el medio empleado para defenderse.

SALON MODERNO

Ayer vimos de nuevo La confesión. Conociendo el argumento y la tendencia de esta comedia, las escenas se hacen pesadas y sin interés; sobre todo el sermón del cura; y es lo mejor de la obra como decía ayer con mucha razón un amigo. Después... ¡Ay, señor Armengodi! Si se empeña usted en poner en escena el sainete Amor y vino tendrá que pedirle daños y perjuicios por el gusto de caramelos que tendrá que hacer; pues solo de esa manera y a fuerza de endulzarse la boca, se puede hablar de ese engendro con un poco de complacencia. Lo más interesante de anoche fué el cinematográfico; lo más interesante para la empresa. Creemos que ha sido un buen

acierto; y se verá dentro de pocos días. Ayer ya hubo algo de animación en la entrada.

PERSONALES

Para esta noche: A las ocho, sesión de cinematografía; a las nueve, cinematografía y Amor y vino; a las diez (doble), cinematografía, El gran tacarín, cinematografía y estreno del estreno de los hermanos Quintero, El agua milagrosa.

PERSONALES

Ha tomado posesión de la Tesorería de Hacienda don Antonio Villanueva y Fernández Valderrema.

—Con toda felicidad, ha dado a luz un hermoso niño, la señora doña Ester Trujillo de García de los Ríos.

—Han salido: Para Madrid, acompañado de su esposa, don Luis Jaramillo.

—Para Villafraña, la señora e hija de don José María de Oñis.

Los sobresalientes

Ciencias. Mineralogía y Botánica.—Cesar Merás Vazquez (matrícula de honor). Idefonso Moreno Abarrán (idem). Francisco Guerra López (idem). German Adrio Maña y Alejandro Solera Martínez. Zoología general.—Cesar Merás Vazquez (matrícula de honor) y Francisco Guerra López (idem).

Licenciados. En esta Facultad se han licenciado con la nota de sobresaliente, don Eduardo N6 Hernández y don Ignacio Martín Robles y don José M. Vega Guardado, con la de aprobado.

El premio «Gómez-Arias» consistente en 200 pesetas, le ha sido otorgado a don Ignacio Martín Robles.

Normal de Maestras. Gramática castellana.—Eloisa Hernández, Adela Revilla, Romana Lozano, Amelia T. Simón, Encarnación Ruipérez, Piedad Encinas, Teresa Aliú y Patrocinio Segovia.

Derecho y legislación.—Agustina Hernández (matrícula de honor), Sabina Avila (dem). Francisca García (idem). Modesta Mompín, Juana Gutiérrez y Visitación Herrero.

Gramática (segundo curso).—Agustina Hernández y Sabina Avila.

A todos ellos nuestra más cordial enhorabuena.

Cargos vacantes

Se hallan vacantes los siguientes cargos de Justicia municipal, que han de proveerse con arreglo al art. 7.º de la Ley de 5 de Agosto 1907:

En el partido de A. de Tormes.—Juez suplente de Monterrubio de la Sierra y Juez suplente de Villagonzalo.

En el partido de B. jar.—Fiscal suplente de Cabeza de Bajar.

En el partido de Salamanca.—Fiscal de Robliza de Cojos.

En el partido de Seguros.—Fiscal de Aldeanueva de la Sierra, Juez suplente de San Miguel de Valero.

En el partido de Vitigudino.—Fiscal de Fregeneda.

Comisión provincial

A las doce de ayer mañana celebró sesión la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor González Domingo y con asistencia de los señores Sánchez y Sánchez, Villares, Corral y Pascua.

La Comisión aprobó varios expedientes electorales sobre incapacidades de concejales y nulidad de elecciones de los pueblos de Tordillos, Sobradillo, Fuente de San Esteban, Fuentes de Oñoro, Gajueño, Villar de Gallimazo, Puerto de Béjar, Castillejo de Azaba y Palomares de Béjar.

También aprobó cuatro expedientes más, relativos a dos ingresos de acogidos en la Casa de Misericordia y otros dos en el hospital de Dementes.

Por Esos Mundos

El sábado, 5, vió la luz el número de Por Esos Mundos del mes actual, que es tan interesante como todos los hasta ahora publicados.

Contiene informaciones acerca de los pintores españoles Sorolla y Zuloaga en Nueva York, Una Teodora manchú, La sucesión al trono de Holanda, El nuevo sultán turco y la Joven Turquesa, Supersticiones morunas, La Catedral de Toledo, La familia imperial rusa, Los poetas y los pintores, la actriz María la Barroja, El frío en la alimentación, El Corpus sevillano, El famoso baldaquino, Tinas di Loreano, El Palacio de Pincherne y Los cuadros del Greco.

Para los aficionados a la literatura contiene tres cuentos y novelas cortas, un gracioso artículo cómico y nueve hermosas poesías.

Precio del ejemplar de 116 páginas con

más de cien ilustraciones, sesenta céntimos en toda España.

Colegio de San Ambrosio

Ha sido muy satisfactorio el resultado de los exámenes obtenidos por los becarios de este benéfico centro de enseñanza, los cuales han alcanzado trece sobresalientes con cinco matrículas de honor, seis notables, quince aprobados y ningún suspenso.

Las matrículas de honor las han obtenido los señores don Francisco Guerra, don Manuel Mateos y don Mariano Martín. Entre los sobresalientes están don Eduardo Jarrín, don Manuel Cruz y don Andrés Vicente.

En el mismo Colegio de San Ambrosio se proveerán este año cuatro becas. El plazo para admitir las solicitudes y demás documentos termina el día 10 de Septiembre próximo. Las oposiciones comenzarán unos días después.

Son preferidos para obtener estas becas los parientes del fundador don José Serrano Vidal, los nietos de don Pedro Lucas Belido y los hijos de vecino bautizados en las parroquias de San Mateo, Santa Eulalia (hoy San Juan de Sahagún), Sancti-Spiritus, San Julián y San Isidoro. A falta de éstos, cualquiera de los bautizados en las demás parroquias de Salamanca.

Los señores becarios pueden matricularse a su arbitrio en cualquiera de las carreras que se cursan en la Universidad y Seminario Pontificio.

Durante el curso harán vida interna, sometidos al Reglamento y disposiciones del Rector del Colegio.

LOCALES

Han sido declaradas nulas las elecciones verificadas el 2 de Mayo en Tames y Puente del Congosto.

La guardia civil de Vitigudino, ha recogido una escopeta a un individuo que carecía de la correspondiente licencia.

Las «Aguas y Sales» naturales purgantes de «Mediana» las tolera perfectamente el estómago, sin que dejen el sabor tan desagradable de otras similares, y sin producir náuseas, ni dolores abdominales, ni estreñimiento. Véase anuncio tercera plana.

El gobernador ha impuesto a cinco cocheros, la multa de 25 pesetas a cada uno por incumplimiento de las órdenes dadas.

Varios vecinos de Casas del Conde han solicitado del Ayuntamiento la concesión de unas parcelas de terreno mediante el pago de tasación.

Por este gobierno se ha ejecutado el acuerdo de la Comisión provincial, declarando válidas las elecciones municipales de A. de Tormes. Igualmente se han declarado las celebradas en Bouza, Villaverde y Arabayona de Mógica.

El clima

Observaciones meteorológicas. Tomadas a las 9 de la mañana. Día 9. Presión barométrica... 693.00. Temperatura máxima al sol... 22.5. Temperatura máxima a la sombra... 18.8. Temperatura mínima... 6.4. Viento N. O... 2. Cubierto... 100. Lluvia de ayer, 3.20.

La benemérita del Arrabal, ha detenido a tres sujetos que dijeron llamarse José González, Agapito Miguel y Burió Pérez, autores del destrozo y descaje de siete postes de la línea telefónica entre esta ciudad y Vistahermosa, propiedad de don Sabas Charro.

Por este Gobierno se ha autorizado al alcalde del Villar de Peralonso, para que proceda al reparto vecinal.

En esta diócesis han de proveerse mediante concurso, los curatos siguientes: de término, dos; de ascenso, cinco; de ascenso de segunda, ocho; de entrada, veintisiete; de entrada segunda veintiocho.

Se ha remitido a informe de la Comisión provincial, el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Tejada, contra la providencia de la Alcaldía de Navalmorales suspendiendo de el cargo de secretario de aquella Corporación.

Si los efectos del Licor del Polo no hubieran sido comp obados por la inmensa mayoría de los españoles después de 39 años, no hubiese alcanzado las enormes ventas que hoy tiene, por mucho que se hubiese anunciado.

El día 13 se celebrarán grandes fiestas en Martín del Río con ocasión de la festividad de San Antonio.

Son muchas las personas de esta ciudad que se trasladarán a dicho pueblo con tal motivo.

Hemos oído que se trata de constituir, en esta población, un colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza capaz de competir con los mejores de su clase, así por el profesorado, como por el régimen interior y exterior a que se someterá a los alumnos.

Está acordado, en principio, celebrar durante las ferias de Septiembre, un concurso de maquinaria agrícola y se nos dice que con dicho motivo funcionará una magnífica locomotora para desgrane y limpia de mieses.

Para estas pruebas ha ofrecido generosa-

mente el terreno necesario el presidente del gremio de labradores señor García Polo.

También se harán experimentos con sembradoras y arados modernos.

En el pueblo de Rollán, se declaró días pasados un violento incendio en la casa que habita el vecino Juan Francisco Sánchez. Dada la voz de alarma, las autoridades y el vecindario todo acudió a sofocar el siniestro, que amenazaba propagarse a las casas contiguas.

Esto se impidió gracias a la prontitud con que se acudió.

La junta provincial de Instrucción pública de Salamanca ha acordado, para el mejor servicio y como conveniencia para la enseñanza, que las horas de clase en las Escuelas públicas de esta provincia, sean de ocho a once por la mañana y de tres a cinco de la tarde, desde 1.º del mes actual, hasta las próximas vacaciones caniculares.

El señor Gobernador civil ha resuelto la admisión de la renuncia del expediente de registro minero nombrado «Cartaginesa» número 1.171, del término municipal de San Pedro de Rozados, incoado a instancia de don Esteban Minguéz y Moreno, vecino de Cartagena, por no convenirle a sus intereses la continuación ni explotación del citado registro.

Teatro del Liceo

Hasta el día 20 se admiten proposiciones para el arriendo del teatro Liceo con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Conserjería del mismo. La 8 a 20

TRASLADO

La acreditada relojería de Pedro Juanes Rúa, número 49, se trasladó al número 26 de la misma calle donde estuvo la casa de cambio de don Vicente Alonso.

GABINETE ODONTOLÓGICO

DE Matias Ludeña

Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal

LA REVOLTOSA. Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. Precios sin competencia. Grandes novedades de temporada. LA REVOLTOSA.—Escañeros de Pinto 1 y 3 Salamanca

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer:

Table with 2 columns: Felato and Recaudación. Rows include Felato de la Estación (171.46), Felato de Rolló (59.50), Felato de la Puerta Zamora (66.31), Felato de C. Ledesma (21.47), Felato del Puente (362.06), Matadero (249.62), Total (823.44).

VENTA

Se hace de las dehesas de Velaviejo de Arriba y de Abajo, con sus tierras enclavadas en los términos de Terradillos y Valdemierque. Coustan estas fincas de labor, pasto y monte. Para tratar con su dueño, Plaza de los Bandos, entresuelo Salamanca.

Droguería Moderna

MEDICINAL E INDUSTRIAL. Crispino Bozorgi. Calle del Navío 5

En este nuevo establecimiento encontrará el público un gran surtido de productos químicos, productos para usos domésticos, perfumería, orgas, específicos no tóxicos y extranjeros, aguas minerales medicinales, pinturas, barnices, brocher, esponjas, ortopedias, anti-sépticos, instrumentos de cirugía y cuantos artículos abarca este ramo.

A demás de artículos de excelente calidad, hallará el público una increíble economía en sus precios.

NO CONFUNDIRSE. Droguería Moderna. Calle del Navío, número 5. SALAMANCA

TELEGRAMAS

Comidos por los lobos

En Tosas (Gerona) han sido hallados sobre la nieve los cadáveres de dos hombres, casi totalmente comidos por los lobos.

Aunque en algún principio se habló de algo relacionado con un crimen, créese que lo más probable es que muriesen helados, quedando sepultados en la nieve, de donde los habrán sacado los lobos para devorarlos.

El Juzgado de Puigcerdá instruye diligencias.

Un suicidio

En Berlín se ha suicidado el agregado militar turco Eaver Bay, hijo del antiguo maestro de ceremonias de Hamid.

Se ha suicidado a causa de haber sufrido varios reverses de fortuna.

El jefe de los liberales

Se desmiente el viaje del señor Moret a Cádiz, y es posible que no lo realice hasta

el día de la inauguración del monumento que se erigirá en honor suyo como prueba de agradecimiento.

Blancos de un tiro

Ayer tarde haciendo ejercicios de tiro, en la montaña de Montjuich de Barcelona, dos compañías de infantería y una del cuerpo de seguridad, un proyectil perdido hirió a los cabos de seguridad Faustino Nieto y Basilio Serra.

Las capeas

El ministro de la Gobernación ha enviado una circular a los gobernadores recordándoles las disposiciones dictadas contra la celebración de capeas en los pueblos.

Los miuras

Los seis que ayer tarde se lidiaron en Algeciras, resultaron mangos.

Uno de ellos fué fogueado. Moreno de Algeciras estuvo regular. Gallito, mal.

Moreno de Alcalá, superior, matando a sus dos toros de dos sobarbios volapés.

Conferencia telegráfica

MADRID, 9 JUNIO. A Madrid Don Alfonso ha marchado a Madrid disgustadísimo del temporal de frío y aguas reinante en La Granja. Consejo El Consejo de ministros que como jueves ha sido presidido por el Rey que vino al efecto desde La Granja, ha despertado gran interés.

El señor Maura hizo el acostumbrado discurso, que versó principalmente sobre los sucesos de Marruecos. Los acuerdos tomados sobre este asunto se mantienen reservados.

El Rey ha firmado el nombramiento de gobernador de Lérida a favor del señor Caderfa.

—Relavando a los generales de la Armada señores Estrañ y Spottorno.

—Y convocando a elección parcial por Puente Genov.

Nuevo diplomático El representante de los Estados Unidos ha presentado hoy sus credenciales al Rey don Alfonso, cruzándose los discursos de rubrica.

Muerto de un tiro Hallándose tomando café en Ubeda el director de un diario de Jaén, cayó muerto a consecuencia de un balazo.

Un sujeto que estaba en la mesa próxima declaró que se le había escapado el tiro de un bastón de escopeta. Este fué encarcelado.

El pantano de Gragera Conjurado por ahora el peligro de un desbordamiento del pantano de Logroño, se reparará convenientemente después de verano.

Nombramiento comantado Los periódicos comentan el nombramiento que se dice acordado a favor del senador señor Torno para subsecretario de Gobernación, quizá por ser profesor de los hijos de Maura cuando hay otros conser-vadores que tienen más méritos.

De regreso Esta tarde regresará a La Granja Su Magestad el Rey después de haber sancionado las leyes últimamente votadas por las Cámaras.

A Plasencia Han salido esta mañana para Plasencia, con motivo de la corrida de toros que mañana se celebrará en la ciudad extremeña, buen número de personas de esta Corte.

En el tren de esta tarde hacen el viaje otras.

Hace frío Durante toda la mañana ha dominado sobre Madrid un temporal de tormenta. El frío persiste y ha detenido el viaje de numerosas familias dispuestas al verano.

En Cartagena En Cartagena trataron de fugarse del presidio varios penados.

Sorprendiólos un centinela tiroteándolos hiriendo a cuatro de los cuales uno está gravísimo.

SALAMANCA

Imp. Almaraz y Comp.—Zamora 19

El jarabe y la Emulsión Thillo indolítico fosfatado arenicals son los mejores tópicos reconstituyentes. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Bolsa de Madrid

Table with market data: Cierre del día 8, Deuda interior, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Tabacos, Cambios, Francos, Libras, Reis (cada peseta).

Mercados y precios

Valladolid (9-13,24) Almacenes del Canal - En este mercado se cotiza el trigo a 53 reales.

Almacenes del Arco del Ladrillo - La cotización del trigo es a 53 reales.

Tendencia sostenida. Mediana del Campo (8-13,16) En el mercado celebrado hoy se ha cotizado el trigo a 53 reales.

Tendencia sostenida. Riosoco (9-13,25) Hoy se ha vendido trigo a 53 reales.

Tendencia sostenida. Salamanca Trigo superior, a 56 rs.

Trigo superior, a 56 rs. Corriente, a 55. Barbilla a 62. Rubión a 51. Centeno, a 38. Cebada a 29. Algarrobas a 34. Guisantes a 37. Avena a 18. Alverjas, a 83. Garbanzos, de 80 a 160.

SOBRE WAGON SALAMANCA - Trigo a 57 rs. según clase. Id. corriente, a 56 y 1/2. Centeno a 39.

HARINAS - Marca J. J. los 100 kilos con envase a 42'50 pesetas.

NOVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CEMENTO

Arsenio Arzús e Hijos. Se construye toda clase de carpintería y ternaría, molduras, jambas y cajetines para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos.

Jabón de ailes de La Toja. Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR.

Emulsión y Jarabe THRILLO. La Emulsión es el alimento más reconfortante y más poderoso, por unir a las propiedades nutritivas del aceite de hígado de bacalao las reconstituyentes del lactofosfato-arsénico-cálcico y yodo.

VENÉREO Y SÍFILIS. Entresacaes uretrales, prostaticitis, cistitis, catarras de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal.

Id. T. P. a 42. Salvados a 19 pesetas.

LA ESPERANZA (Matilla de los Caños) Harina marca E (extra) a 4'00 pesetas. Idem idem P. (primera) a 4'20 idem. Idem idem J. (panadera) a 4'10 idem.

RESIDUOS - De 4. a 21 pesetas los 100 kilos sin envase. De 5. a 19 idem idem. Menudillo 17 idem idem. Hoja, a 16 idem idem. Salvado panadero a 17 idem idem.

FABRICA LA ZORITA - Harina S. S. S. a pesetas 43'00 los 100 k. Idem S. S. a pesetas 42'00 idem idem. Idem S. a pesetas 4'00 idem idem. Harinilla 5. a 8'50 reales arro a su sacos. Menudillo, a 7'50 idem idem. Salvados a 8'00 idem idem.

FABRICA EL SUR - Harina marca M. (extra), 40'00 pesetas. Idem id. H. 1. a 39'00 idem. Idem id. Y. (panadera), 00'10. Idem idem C. 37'00. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.)

RESIDUOS - De 4. a 26'00 pesetas. De 5. a 19'00 idem. Menudillo, 17,00. Salvados, 16'60.

Itinerario de trenes. He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan.

Mediana a Salamanca. Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4:33; mixto, a las 9:20; sudexpreso, a las 11:20; y el me canetas discrecional, que ci circula los martes, jueves y sábados, a las 18:30.

Salidas. El correo, sale de esta a las 22:10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22:54; y el mercancías discrecional, que circula los martes, jueves y sábados, a las 6:20.

Línea del Oeste. Llegadas. Tren correo, llegada de Astorga a las 4:40 mixto, a las 16:22; correo, de Plasencia, a la 22 y mixto a las 10:23.

Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5:55; mixto 16:55; correo, para Astorga, a las 10:45. Además, los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5:50, y regresa a las 21:15.

Salamanca a la Frontera de Portugal

Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16:40, y sudexpreso, a las 11:25. Llegadas. El correo, llega a esta a las 21:36 mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22:49. El tren rápido, número 5, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4:45. El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21:48.

Línea de Peñaranda. El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9:20. El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10:40 y regresa a las 20:15.

SERVICIO DE COCHES. Salamanca a Vitigudino. Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

Salamanca a Alba de Tormes. Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.

Salamanca a Ledesma. Sale de esta a las 15:00, y llega de Ledesma, a las 10.

Mediana de Aragón. AGUAS SALES NATURALES. PURGANTES BIURETICOS. DEPURATIVAS. VENTAS EN FARMACIAS Y DROGUERIAS. Image of a skeleton and a figure.

RELOJ OMEGA. las mayores recompensas. Paris 1889, Paris 1896, Ginebra 1896, Bruselas 1897, Milán 1906. Image of a pocket watch.

astrería de AGUSTIN CEA. Calle de Zamora, 11. Participa al público haber recibido un gran surtido de géneros última novedad para la próxima temporada. Esta casa se distingue por el gusto, calidad de sus géneros y el corte y confección de las prendas. Los más exigentes quedarán satisfechos. Precios económicos: Trajes desde 30 a 80 pesetas; Gabanes desde 60 a 120; Pantalones de 18 a 35. No confundirse: calle de Zamora, número 11, Salamanca. Café-Restaurant y Repostería--NOVELTY. Almuerzo, 4 pesetas. Comida, 5. Se sirven cubiertos desde tres pesetas. Acaban de recibirse en este acreditado Restaurant quesos de las marcas Brie, Camember y Paamel. A los niños y personas débiles de salud y vigor la Emulsión y Jarabe Thrillo. Medalla de oro en la Exposición de Zmragoza.

El día 23 de Mayo de 1909. Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el Gran Comercio de EL CAPRICHIO puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique. Según datos sacados de la máquina Registradora-Cobrador que tiene dicha casa en el referido día se han vendido a diferentes parroquianos la cantidad de 350 75 pesetas, las mismas que se regalan a quien presente el ticket ó vale de compra (el importe de cada ticket ó vale). Ojo El que quiera comprar un día gratis debe visitar esta casa. Calle de Zamora 1 y 3 "EL CAPRICHIO", No confundirse, frente al café Suizo.

CEPAS AMERICANAS DE MARCIAL OMBRAS. SANTOVENIA (VALLADOLID). INGERTOS, BARBADOS Y ESTACAS. SELECCION GARANTIZADA. Precios reducidos. 4 medallas de oro: Gran diploma de honor. Catálogos gratis a quien los pida.

LEASE. Azulejos, mosaicos, tuberías de gres y de barro para cloacas y bajadas de agua, id. galvanizadas y de hierro. Cemento, cales y yeso. Tejas, baldosones y ladrillos de todas clases. Inodoros para retretes. Pizarras para lápidas, tableros y cubiertas de edificios. Francisco Pérez Entisne. Azafranal, 13. Salamanca.

Enciclopedia Universal ilustrada Europea-Americana. 10.000 biografías rigurosamente inéditas. Repertorio completísimo, con inclusión de los que aún viven. 10.000 voces, sólo en la letra 'A'. Triple número de las contenidas en los diccionarios más extensos. 10.000 de obras en su sección bibliográfica; especialidad de esta enciclopedia, primera y única española en esta clase. ETIMOLOGIAS (Sánscrito, Hebreo, Griego, Latín, Árabe, Lenguas Indígenas Americanas, etc., etc.). Y VERSIONES DE LA MAYORIA DE LAS VOCES EN Francés, Italiano, Inglés, Alemán, Portugués, Catalán y ESPERANTO. COLABORACION MUNDIAL. La edición mejor y más profusamente ilustrada. Barcelona: José Espasa e hijos, editores; 579, calle de las Cortes, 579.

VENÉREO Y SÍFILIS. Entresacaes uretrales, prostaticitis, cistitis, catarras de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI. Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los sidos; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías excretoras a su estado normal. Puntos de venta: En Salamanca, en casa de G. Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7. AL POR MAYOR: Depósito exclusivo. - Laboratorio G. F. U. England 30, Rambla del Centro, 30. - BARCELONA.

252 LOS MOHICANOS DE PARIS. La iglesia, unos vasos sagrados y un cuadro magnífico. Y los habitantes de la aldea, la reconstrucción de tres ó cuatro casas destruidas por un incendio, y además, el empedrado de la calle mayor. Y todo esto sin contar lo que, los aldeanos le debían como particulares, de lo cual eran testimonio el carpintero, el tabernero y veinte más a quienes había dispensado favores, análogos que fuera, sería fatigosa para nuestros lectores si no tuviéramos el buen acuerdo de ahorrársela. El señor Gerardo, en suma, era el hombre de bien según el Evangelio y según la sociedad. Observaba los mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia con exactitud digna de admiración. La aldea le adoraba, y la gratitud que sentía por su bienhechor tenía algo de la adhesión del perro a su amo, resultando de ello que se le custodiaba como a un miembro de la familia real, y que el más elevado personaje, aún siendo de estirpe regia, habría sido mal recibido si no hubiese participado de la admiración de aquellos aldeanos.

Folleto de EL CASTELLANO 249. en parte de compradores y en parte de curiosos, atraídos por aquella escena de desesperación llamó al tasador y le preguntó por qué cantidad iba a ser vendido aquel modesto mobiliario. El tasador le respondió que por mil ochocientos francos, y entonces el señor Gerardo sacó de su bolsillo tres billetes de mil francos, diciendo que mil ochocientos eran para pagar la deuda del tabernero y los otros mil doscientos para que éste pudiera reanudar sus negocios. El infeliz padre se arrojó a los pies de su bienhechor y cubrió sus manos de lágrimas entre las aclamaciones de todos los presentes. En otra ocasión, una aldeana que cortaba leña en los bosques de Meudón, encontró debajo de un montón de hojas secas un niño de seis meses que gritaba y lloraba. La leñadora cogió al chiquillo en brazos y lo llevó a Vanvres, en donde lo mostró a los habitantes indignados (pues siempre las muchedumbres manifiestan impulso sublimado a la vista de una criatura abandonada), quienes prorrumpieron unánimemente en maldiciones que debieron de caer como una lluvia de fuego sobre la cabeza de la pobre madre. El pobre niño fue conducido a la alcaldía que debiera ser el domicilio natural, la casa paternal de todos los niños y niñas huérfanos.

